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 MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 48 DEL 26 DE NOVIEMBRE  DEL 2012 4 
 5 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 48 Celebrada por el Concejo Municipal a las 6 
dieciocho horas del lunes 26 de noviembre del 2012 en el Palacio Municipal de 7 
Naranjo en el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Gilberto Ruiz Vargas, 10 
Vicepresidenta señora Alicia Alfaro Castro, señor Nicolás Corrales Barrantes, señor 11 
Hans Corrales Morales y señor Alex Zambrana Obando. REGIDORES SUPLENTES: Señora 12 
María de los Ángeles Mora Varela (CC. Marielos). Señor Ovidio Rojas Cubero, señor 13 
Carlos Alfaro González y Regidor Greivin Porras Pérez. SINDICOS PROPIETARIOS: señor 14 
Manuel Ángel Rodríguez Pérez,  señor Jose Antonio Hidalgo Peraza, señor  Luis 15 
Fernando Vargas Retana, señor Jose Olivier Arrieta Vega, señora Marjorie Sánchez 16 
Brenes, señor Luis Antonio Alpizar Ramírez, señor Rolando Castro Porras y señora 17 
Mayra Fonseca Bolaños. SINDICOS SUPLENTES: señora Lidieth Alpizar Zúñiga (goza 18 
permiso), señora Xinia Pérez Hidalgo, señora María Isabel Villalobos Carvajal y señor 19 
Olivier Segura Cabezas. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Licda. Olga Marta Corrales 20 
Sánchez Alcaldesa, Ing. Claudio Rodriguez Ramírez Vicealcalde y la Licda. Gabriela 21 
López Vargas  secretaria interina para el levantamiento de la presente acta.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             22 
  23 

ARTÍCULO 1: La Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una a oración.  24 
 25 

CAPITULO Nº  1  26 
 27 

ARTÍCULO 2: Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 48 del 26 28 
de noviembre del 2012.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      29 

CAPITULO Nº  2 30 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 31 

 32 
ARTÍCULO 3: Se recibe al Presidente Giovanni Lobo Campos del Comité Cantonal de 33 
Deportes y Recreación, el cual expone lo siguiente: 34 
 35 
INFORME DE LABORES COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y RECREACIÓN DE NARANJO 2012 36 

Misión CCDRN: 37 

 Integrar, desarrollar y promover el deporte en el cantón de Naranjo, como una 38 
forma de entretener, desarrollar salud y alejar a la juventud de los malos caminos, 39 
todo esto promoviendo la sana competencia”. 40 
 41 

Visión CCDRN 42 

 “Llevar al deporte naranjeño a la elite del deporte costarricense, desarrollando 43 
fuertes competencias deportivas a nivel nacional y llevando las diferentes 44 
organizaciones deportivas a los primeros lugares en los diferentes eventos a nivel 45 
nacional”      46 
 47 

DISCIPLINAS DEPORTIVAS REPRESENTANTES DEL CANTON 48 

 Disciplina Deportiva de Taekwondo 49 
 Disciplina Deportiva de Ajedrez 50 
 Disciplina Deportiva de Fut-sala 51 
 Disciplina Deportiva de Natación 52 
 Disciplina Deportiva de Tenis de Mesa 53 
 Disciplina Deportiva de Baloncesto 54 
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 Disciplina Deportiva de Patinaje 55 
 56 

Logros Administrativos 57 

 Efectuar puntualmente los pagos resultantes de las diferentes obligaciones de 58 
comité, verificando que los mismos se realicen de acuerdo con las políticas y 59 
normativa dictada para tales efectos. 60 

 Creación y actualización del Registro de Proveedores. 61 
 Recepción, distribución y control de la correspondencia recibida y enviada a la 62 

Junta Directiva del Comité. 63 
 Empleo  del borrador del acta, y oficialización de las actas en el libro legal para 64 

su respectiva firma. 65 
 Iniciación del empleo de las órdenes de compra así como del debido proceso de 66 

cotizaciones. 67 
 Participación activa de los subcomités de deportes e incorporación de 68 

subcomités que se había alejado del quehacer deportivo. 69 
  Las Sesiones  de Junta Directiva Realizadas durante el presente año suman 41 70 

reuniones. 71 
 72 
Subcomités que actualizan la junta directiva y su respectiva juramentación 73 

 Los Robles 74 
 San Miguel Este 75 
 San Miguel Oeste 76 
 San Antonio de la cueva 77 
 San José de Naranjo 78 
 San Rafael 79 
 Cruce de Cirrí 80 
 Palmitos 81 
 Concepción 82 
 La Palmita 83 
 San Juan 84 

 85 
Evento Ruta de la Paz 86 

 Actividad de ciclismo recreativo, para inaugurar la ruta Juan Rafael Mora Porras 87 
1856. 88 
 89 
 90 

 91 

 92 

 93 
 94 

 95 

 96 

 97 

 98 

 99 

Celebración del día del deporte 100 

 Se programaron actividades  de recreación para niños y adultos mayores, el 101 
sábado 31 de marzo2012. 102 

 103 
 104 
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 105 

 106 

 107 

 108 

 109 

  110 

 111 

 112 

 113 

X Edición Juegos Comunales 2012 114 

 Planificación  estratégica de los juegos comunales  115 
 En esta Edición se contó con la participación de 1598 atletas aproximadamente 116 

entre  competidores y entrenadores. 117 
 Se contó con la participación de 5097 personas entre niños, joven y adultos, que 118 

se mantuvieron activos durante las vacaciones de medio periodo, asistiendo  a 119 
las diferentes  Instalaciones Deportivas a apoyar a sus equipos y competidores 120 
favoritos.  121 
 122 

JUEGOS COMUNALES 2012 123 

 124 

 125 

 126 

 127 

 128 

 129 

 130 

 131 

 132 

 133 

 134 

 135 

 136 

 137 

 138 

CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DEL CORAZÓN 139 
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 Este evento se hizo en conjunto con el área de salud de Naranjo, el fin era 140 
promover el ejercicio como medio para mantener un corazón saludable.  141 

 La actividad consistió  en una caminata ecológica, por las instalaciones de 142 
Cofee Tour. 143 
 144 

Primera edición juegos especiales de Occidente ,Naranjo 2012. 145 

 Este evento se hizo en coordinación con el ICOODER ,El Consejo Nacional 146 
Rehabilitación y Educación Especial y Fedoma. 147 

 148 

Premiación 149 

 150 

 151 

 152 

 153 

 154 

 155 

 156 

 157 

 158 

 159 

 160 

 161 

  162 

Preparación de los atletas para Juegos Deportivos Nacionales 2012 163 

 Esto preparación incluye: 164 
 Compra de material deportivo para entrenar. 165 
 Pago de servicios profesionales a entrenadores. 166 
 Pago de Arbitrajes. 167 
 Transporte a fogueos, torneos y eliminatorias 168 
 Inscripciones a torneos,  rankings.  169 
 Los atletas cuenta con atención de fisioterapia. 170 

 171 

Baloncesto 172 

 6 balones # 6 Elite Comp. 173 
 6 balones #7 Elite Comp. 174 
 20 Hula – Hula 175 
 Inscripciones a torneos. 176 
 Pago de transporte 177 
 Pago de entrenadores 178 
 Atenciones de fisioterapia a atletas 179 
 Cancelaciones de alquiler del gimnasio del Colegio de Naranjo. 180 
 Cancelaciones de arbitrajes de torneos 181 
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 182 
Taekwondo 183 

 2 cascos para TKD. 184 
 4 petos para TKD. 185 
 2 Antebrazos. 186 
 2 Espinilleras. 187 
 2 petos color negro para trabajo de potencia. 188 
 2 empeinera electrónica para petos electrónicos 189 
 Inscripciones a torneos. 190 
 Medicamentos para botiquín. 191 

 192 
Tenis de mesa 193 

 Participación a los 6 rankings Nacionales, se les cubrió el transporte, inscripción e 194 
hidratantes. 195 

 3 hules profesionales negros  196 
 3 hules profesionales rojos 197 

 198 
Futsala 199 

 Materiales  y mano de obra para construcción de marcos de futbol. 200 
 Uniforme 201 
 Medias 202 
 Un par de tenis 203 
 Arbitraje 204 
 Transporte 205 
 5 balones de Futsala. 206 

 207 
Ajedrez 208 

 Inscripciones a torneos. 209 
 Transporte. 210 

Fútbol 211 
 212 

 Inscripción a Interfiliales. 213 
 Transporte. 214 
 Arbitraje. 215 
 Subcampeón nacional 216 

 217 
Clasificados a Juegos Nacionales 218 

 219 
Nuestro cantón logro clasificar en las siguientes disciplinas: 220 
 Baloncesto Femenino 221 
 Baloncesto Masculino 222 
 Tenis de mesa 223 
 Natación 224 
 Patinaje 225 
 Taekwondo 226 

 227 
Los juegos se llevarán a cabo durante la semana del 9 al 16 de diciembre, en 228 

Desamparados. 229 
Ayuda a subcomités Cantonales 230 

  231 

 Se ha fomentado el deporte donando material deportivo a los subcomités, tanto 232 
en premiación para torneos como para practicar el deporte en la comunidad. 233 

 Entre los materiales donados se incluye: 234 
 Redes para marcos de futbol 235 
 Trofeos 236 
 Balones 237 
 Medallas 238 
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 Tacos 239 
 Uniforme 240 

 241 
Torneos y campeonatos de calle 242 

a los que se le han hecho donaciones 243 
 244 

 Actividad deportiva de Futsala, se le colaboro con 25.000 de pago de arbitraje y 245 
10.000 de alquiler del gimnasio Escuela Republica de Colombia. 246 

 Campeonato de Dulce Nombre, se le donó la premiación: 4 balones, 2 bolas 247 
jugados, 1 par de guantes de portero y unos tacos pionner.                 248 

  Adquisición de 15 balones de futbol #5 y 30 conos # 9, que se mantienen en el 249 
estadio parar uso de entrenamientos de diferentes equipos. 250 

 Para premiación de campeonato de calles de  Candelaria un trofeo copa 251 
grande rotativa. 252 

   Palmitos 2 bolas de voleibol #5  y una net voleibol. 253 
 Para la escuela de Palmitos  4 balones #4 254 
 Equipo de futbol de San José de Naranjo 255 
        4 balones # 5, para entrenamientos. 256 
 Equipo infantil de futbol de Dulce Nombre, 4 balones # 5 y 20 conos #9 257 
 Escuela infantil de futbol de Concepción, 5 bolones #4 y 20 conos 9”. 258 

 259 
 Subcomité de Barranca, un par de redes para marcos de futbol. 260 
 Campeonato de Lourdes: balones, un par de guantes, un par de tacos, unas 261 

espinilleras  y unas medias de futbol. 262 
 Campeonato de Concepción: 5 bolas de futbol, un par de tacos y un par de 263 

guantes. 264 
 Campeonato de Pulsos: 2 trofeos de flauta con base plástico. 265 
 Colegio Experimental Bilingüe de Naranjo, colaboración de 8 trofeos para la final 266 

Nacional de baloncesto colegial. 267 

 Torneo de Futsala del mercado: un par de guantes de portero, un par de tenis 4 268 

balones de Futsala. 269 

 Torneo Veteranos Dulce Nombre: 6 balones #5 un par de guantes de portero y un 270 

par de tacos 271 

 Actividad recreativa los Robles: 2 balones # 5, zaran verde. 272 

 Campeonato de purrujas Dulce Nombre:3 balones  # 3  y alquiler del gimnasio de 273 

la escuela República de Colombia. 274 

 Campeonato de copa 2012:un uniforme de 18 piezas. 275 

 Subcomité Barrio El Carmen: 4 balones de futsala. 276 

  Campeonato de futsala femenino en San Jerónimo:2 balones futbol # 4 y 3 de 277 

balones de futsala. 278 

 Subcomité de San Juan:3 balones e futsala y 2 balones de voleibol 279 
 Subcomité de la Palmita: Un par de redes para marcos de futbol. 280 
 Subcomité del Cruce de Cirrí: Un par de redes para marcos de futbol. 281 
 Subcomité de San Miguel Este: Un par de redes para marcos de futbol. 282 

 283 
Otras Ayudas 284 

 285 
 Pilas de Rosario: 11 alcantarillas y 11 cunetas. 286 
 Candelaria: materiales de construcción para la elaboración de marcos de 287 

baloncesto. 288 
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 289 
Actividades Recreativas 290 

 291 
 Donación de un banner para la actividad recreativa denominada  Exhibición y 292 

adopción de mascotas. 293 
  Pago de Arbitraje Actividad Copa Gollo, escuela República de Colombia. 294 
 Ayuda A nuestro Grupo de Adultos Mayores   ” Corazón de Oro”. 295 
 Elaboración de afiches y lona publicitaria para la  Clásica Recreativa  Nuestra 296 

Señora de las Piedades. 297 
 298 

Mantenimiento de instalaciones. 299 
 El Estadio Municipal de Naranjo. 300 
 Se realizaron una serie de mejoras para cumplir con la ley 7600. 301 
 Estas incluyen  302 
 Rampas de acceso, servicios sanitarios para discapacitado, señalización de 303 

salidas de emergencia, marcación de la gradería y lavatorios. 304 
 305 

Reparaciones del estadio. 306 
 307 

 308 

 309 

 310 

 311 

 312 

 313 

 314 

 315 

 316 

 317 

 318 
 319 
 320 
 321 
 322 
 323 

Mantenimiento de instalaciones 324 
 325 

 La Piscina Municipal. 326 
 Se colabora con un monto de ¢500 000.00 para reparación de fuga a causa del 327 

terremoto del 5 de setiembre. 328 
 Las oficinas del comité 329 
  Se cambia parte del piso del salón, debido a daños causados por el terremoto 330 

del 5 de setiembre por un monto de ¢244 305.00 este rubro incluye materiales y 331 
mano de obra. 332 

 333 

COMENTARIOS: 334 
 335 
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El Regidor Greivin Porras menciona que quisiera hacer una aclaración con la gente del 336 
Rosario, ya que vino un grupo de personas entre los 17 y 18 años  que se juramentaron y 337 
están trabajando para que los tengan en consideración y me parece importante que 338 
deben de existir programas de capacitación para los Subcomités de Deportes para 339 
ayudarles a ellos e instruirles en sus funciones. 340 
 341 
El señor Giovanni Lobo menciona que para la proyección que tienen en enero del 2013 342 
está programado saber cuáles son los lineamientos y las pautas de los subcomités, parte 343 
de un trabajo que estamos haciendo junto con la parte legal de la Municipalidad para 344 
incorporarlo al Reglamento del Comité de Deportes, además la Contraloría General de 345 
la República nos ofreció una capacitación a una de nuestras muchachas porque ya 346 
nuestro presupuesto tiene que estar en el SIIP porque la Contraloría lo va a estar 347 
supervisando.  348 
 349 
La Regidora Alicia Alfaro consulta si los subcomités necesariamente tienen que estar 350 
nombrados en una Asamblea de la Asociación de Desarrollo o puede ser que la 351 
Asociación recomienda a las personas que pueden ser integrantes. 352 
 353 
El señor Giovanni Lobo menciona que estas cosas precisamente no están 354 
reglamentadas, pero necesariamente tiene que ser por medio de la Asociación de 355 
Desarrollo en una Asamblea de la misma. 356 
 357 
El Regidor Nicolás Corrales menciona que primero que nada quisiera felicitar a los 358 
miembros del Comité presentes, aunque ha sido un poco lento creo que si han venido 359 
ordenando la casa, realmente se han visto cambio, posiblemente falta mucho por 360 
hacer, pero lo importante es que ya están en la confección del nuevo Reglamento, 361 
quizás una sugerencia porque no sé si ya lo tienen contemplado es que se les exija a los 362 
subcomités que presenten ellos un plan de trabajo anual, y que se lo presenten al 363 
Comité central, así este puede destinar los recursos a esos planes de trabajo y así hay 364 
una mayor supervisión de parte de ello, además proyectar deportes no tradicionales a 365 
las comunidades como ajedrez, entre otros. 366 
 367 
El señor Giovanni Lobo menciona que esa parte tienen que fortalecerse, por eso hemos 368 
ido a visitar a todos los subcomités de deportes en la comunidad. 369 
 370 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que tiene varias preguntas, una es el pago de 371 
entrenadores, la consulta es por qué se da solo en una sola disciplina como en el 372 
Baloncesto, esto lo hago porque es el malestar de mucha gente, sería importante 373 
aclarar por qué solo a esta disciplina se le paga un entrenador, la otra consulta, es el 374 
malestar de una escuelita de futbol, que indica que siempre han ido a solicitar una 375 
ayuda al Comité de Deportes pero no les han abierto las puertas y mi último comentario 376 
que no puedo dejar de pasar es seguir recalcando que ya existe un Reglamento para el 377 
Comité, no entiendo porqué se obvia que existe desde hace muchos años, si bien es 378 
cierto puede ser que esté obsoleto y que le falta reformarse y hacerle unas 379 
modificaciones, pero si existe ya ahí están contemplados todas estas cosas que dice 380 
Nicolás ahí están escritas y contempladas, sobre los informes que los comités como los 381 
subcomités deben presentar y el plazo que tienen para hacerlo, además habla de 382 
cómo se nombran los miembros de ambos. 383 
 384 
El señor Giovanni Lobo le indica que este último año apostaron a ganar los juegos 385 
Nacionales al Baloncesto porque era una generación que este año termina, los otros 386 
entrenadores se les ayuda de otras maneras, como que se les paga capacitaciones, 387 
cursos, no se les ha abandonado, con respecto a los compañeros de la Escuelita se ha 388 
perdido la comunicación y no hemos podido contactarlos. 389 
 390 
El Regidor Hans Corrales menciona que sería bonito que haya deporte en todas las 391 
disciplinas pero uno se pregunta como cubrirlas, ya que el Presupuesto del Comité es 392 
muy pequeño, mi pregunta va en el sentido de que vimos imágenes pero en cuanto a 393 
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lo económico y el asunto presupuestario que nos comente cómo les fue con lo que 394 
tenían presupuestado, todo se gastó están holgados o por el contrario están en números 395 
rojos, cuántas son donaciones, entre otros, es el tema que yo esperaría números que lo 396 
indiquen porque están llegado al periodo. 397 
 398 
 El señor Giovanni Lobo le indica que la presentación del día de hoy es un informe de 399 
labores que hemos hecho en el Comité, en diciembre ya vendrá el informe de 400 
ejecución presupuestaria, porque todavía faltan los gastos de los juegos nacionales. 401 
 402 
El Síndico Luis Antonio Alpizar menciona que quisiera agradecer al Concejo la confianza 403 
que tuvo en mi persona, me siento satisfecho por la labor que ha hemos hecho en el 404 
Comité de Deportes, hemos tratado de hacer las cosas bien y correctamente, en su 405 
momento cuando se hicieron los cuestionamientos nos ayudaron a crecer y aprender 406 
aún más. 407 
 408 

CAPITULO  Nº  3 409 
REVISION DE ACTAS 410 

 411 
ARTICULO 4: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 47 del 19 de 412 
noviembre  del 2012. 413 
 414 
ACUERDO SO-48-364-2012. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 415 
Acta Ordinaria Nº 47 del 19 de noviembre del 2012, acuerda aprobarla.   416 
 417 

CAPITULO Nº  4 418 
LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 419 

 420 
ARTICULO 5. Se recibe nota suscrita  por la señora María Aurora Rojas y el señor Germán 421 
Rojas Salas de la ASADA de Barranca de Naranjo, con fecha del 19 de noviembre de 422 
2012, en la cual solicitan una audiencia lo más pronto posible a nombre de los vecinos y 423 
las Fuerzas Vivas de la Comunidad. 424 
 425 
El Concejo Municipal les aclara que no pueden firmar una nota como ASADA de un 426 
Acueducto  que pertenece a la Municipalidad de  Naranjo, además se les recuerda que 427 
en Sesión Extraordinaria N° 08 del 30 de octubre del 2012, realizada en la comunidad de 428 
Barranca se acordó que se iba a coordinar con el Comité de Cañería actual y la 429 
Administración en una reunión posterior para tratar los temas convenidos. 430 
 431 
La Alcaldesa menciona que está esperando la confirmación del día con los Ingenieros 432 
del IFAM para realizar la reunión con la Asociación de Barranca. 433 
 434 
ARTICULO 6. Se recibe invitación para la inauguración de la Casa de la Cultura el día 01 435 
de diciembre del 2012 a las 7:00pm en la Casa de la Cultura. Así mismo se adjunta el 436 
cronograma de actividades culturales navideñas para la semana del 01 de diciembre al 437 
sábado 08 de diciembre del 2012 (Favor no traer niños). 438 
 439 
El Concejo Municipal da por recibida la invitación. 440 
 441 
ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita  por la Coordinadora A.i Marcela Piedra Durán del 442 
INAMU, en la cual extiende invitación para el taller que se llevará a cabo el martes 27 443 
de noviembre de 8:30 am a 4:00pm en el Hotel Tennis Club, ubicado al costado oeste 444 
de la Contraloría General de la República, con el objetivo de compartir experiencias y 445 
puntos de vista para la construcción del Enfoque de Género en la Gestión Municipal. 446 
 447 
El Concejo Municipal da por recibida la invitación. 448 
 449 
ARTICULO 8. Se recibe nota suscrita por el Lic. German A. Mora Zamora Gerente de Área 450 
de la Contraloría General de la República, oficio DFOE-DL-1247 oficio Ref. 12423, en el 451 
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cual indican cual es el procedimiento para la incorporación al Presupuesto 2012 de los 452 
recursos relacionados con la emergencia por el terremoto del 05 de septiembre de 2012 453 
(Decretos N° 37305-MP y 37381-H) 454 
 455 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 456 
 457 
ARTICULO 9. Se recibe nota suscrita por el Lic. Luis Ernesto Castro Campos Administrador 458 
Tributario A.i, oficio MN-ATM-547-2012 en el cual indica que el señor Jorge Orozco 459 
Rodriguez Cédula 1-592-548, renuncia a la Patente de Licores Extranjeros No. 05 del 460 
Distrito Primero, para proceder a la eliminación de la Patente adquirida mediante 461 
Acuerdo Municipal No.05 inciso 06 de la Sesión Ordinaria N° 35 del 29 de agosto del 462 
2009. 463 
 464 
ACUERDO SO-48-365-2012. El Concejo Municipal acuerda dejar sin efecto el Acuerdo 465 
Municipal No.05 inciso 06 de la Sesión Ordinaria N° 35 del 29 de agosto del 2009, a 466 
solicitud del señor Jorge Orozco Rodríguez Cédula 1-592-548 por presentar  la renuncia 467 
de la patente de Licores Extranjeros No. 05 del Distrito Primero. Acuerdo en firme por 468 
unanimidad. 469 
 470 
ARTICULO 10. Se recibe nota suscrita por el Lic. Álvaro Quirós Mora Presidente de la 471 
Asociación de Desarrollo de Candelaria, en la cual solicita el permiso municipal  y la 472 
patente temporal de licores para llevar a cabo un baile el día viernes 30 de noviembre 473 
del 2012, el cual iniciará a las 7:00pm y finaliza a las 12:00md. Los fondos recaudados se 474 
destinarán al Comité de Salud y adultos mayores de la comunidad. (Se adjunta permiso 475 
del Ministerio de Salud, recibido de la Cruz Roja, Fuerza Pública y Carnet del señor Walter 476 
Antonio Ramirez Rodriguez contratado para la Seguridad Privada.) 477 
 478 
ACUERDO SO-48-366-2012. El Concejo Municipal concede el permiso a la Asociación de 479 
Desarrollo de Candelaria para llevar a cabo un baile el día viernes 30 de noviembre del 480 
2012, el cual iniciará a las 7:00pm y finaliza a las 12:00md. Así mismo se les concede la 481 
patente temporal de licores para esa actividad. Se les recuerda que dicha patente es 482 
única y exclusiva para uso de los miembros de la Asociación de Desarrollo para ser 483 
explotada en el salón comunal. Acuerdo en firme por unanimidad.- 484 

 485 
ARTICULO 11. Se recibe nota suscrita por la señora Denia Quiroz Esquivel de la 486 
Asociación de Desarrollo Pro-CEN-CINAI  de Candelaria, en la cual presenta el requisito 487 
que les hacía falta de la Seguridad Privada, para llevar a cabo el  baile a realizarse el 488 
día 02 de diciembre del 2012, el baile tendrá un horario de 7:00pm a 12md, y será a 489 
beneficio del CENCINAI. Se adjunta permiso del Ministerio de Salud, recibido de la Cruz 490 
Roja, Fuerza Pública y carnet del Oficial de seguridad. 491 
 492 
ACUERDO SO-48-367-2012. El Concejo Municipal concede el permiso a la Asociación de 493 
Desarrollo Pro-CEN-CINAI  de Candelaria, para llevar a cabo el  baile a realizarse el día 494 
02 de diciembre del 2012, el cual tendrá un horario de 7:00pm a 12md. Así mismo se les 495 
concede la patente temporal de licores para esa actividad. Se les recuerda que dicha 496 
patente es única y exclusiva para uso de los miembros de la Asociación de Desarrollo 497 
para ser explotada en el salón comunal. Acuerdo en firme por unanimidad.- 498 

 499 
CAPITULO Nº  5 500 

INFORME DE LOS SINDICOS 501 
 502 

ARTICULO 12. Inquietud de los Síndicos y Síndicas.  503 
 504 
PRIMERO: El Síndico Manuel Ángel solicita a la Administración la posibilidad de intervenir 505 
unos huecos en el Barrio San Martín, ya que esos huecos son muy grandes y ya los había 506 
reportado y los taxistas ya no quieren pasar por esa ruta. 507 
 508 
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La Alcaldesa menciona que estas situaciones son inesperadas, una quisiera que no 509 
sucedieran, al parecer mañana está arreglada la flauta, vamos a ver qué podemos 510 
hacer. 511 
 512 
SEGUNDO: El Síndico Luis Antonio Alpizar menciona que en nombre de los vecinos de 513 
San Juan y su persona quieren agradecer el trabajo realizado en Calle Versalles, quedó 514 
muy bonita y la gente está muy contenta, realmente están cumpliendo con la 515 
programación. 516 
 517 
La Alcaldesa menciona que ya pronto van a intervenir Calle Río Grande, al menos ir 518 
pasando la niveladora y echarle un poco de lastre mientras el otro año buscamos 519 
alguna donación. 520 
 521 
TERCERO: El Síndico Olivier Arrieta consulta al Vicealcalde que ha pasado con la 522 
alcantarilla en Cirrí. 523 
 524 
El Vicealcalde menciona que el problema que tenemos es la parte económica, ese 525 
trabajo cuesta mucho dinero y nos vamos a reunir a ver si podemos resolver la situación, 526 
en el presupuesto del 2013 está concluido este proyecto. 527 
 528 
CUARTO: El Síndico Olivier Segura reporta que en la Calle de San Jerónimo a salir a 529 
Sarchí hay 3 fugas de agua en la vía pública, para que tomen las medidas del caso. 530 
 531 
El Vicealcalde toma nota. 532 
 533 

CAPITULO Nº 6 534 
INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 535 

 536 
ARTICULO 13. No Hubo.- 537 
 538 

CAPITULO Nº 7 539 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 540 

 541 
ARTICULO 14. PRIMERO: El Regidor Hans Corrales menciona  quisiera exponer su punto de 542 
vista con respecto a los proyectos de Ley, donde solicitaron criterio de esta 543 
Municipalidad, por ello en cuanto al Proyecto de Ley 17.735 “Reforma del artículo 6 de 544 
la Ley de simplificación y eficiencia tributaria, Ley 8114 y sus reformas”, el proyecto lo 545 
que propone en síntesis es que de aquí en adelante la Lanamme UCR Laboratorio 546 
Nacional de Materiales y Modelos Estructurales, haga auditorías técnicas al MOPT y que 547 
los informes de ellos sean de acatamiento obligatorio, a pesar de que suena muy bonito 548 
yo estuve escuchando por un programa de Radio que a la UCR no le consultaron, el 549 
tema es interesante porque en ocasiones la UCR sale hablando de los estados de los 550 
puentes y demás, pero ahora les ponen una función fiscalizadora, tanto es así que dice: 551 
“…en caso de incumplimiento el Lanamme trasladará el asunto a las autoridades 552 
internas correspondientes a la Contraloría General de la República para que de 553 
conformidad con el reordenamiento jurídico, en especial la Ley de Control Interno de la 554 
Contraloría, determinen ellos la responsabilidad de los funcionarios y determinen las 555 
sanciones que deben ser aplicadas a tales funcionarios…” esto me parece un buen 556 
intento, pero eso de que estamos haciendo pedacitos de instituciones y delegando 557 
todo y el MOPT como tal no asume su responsabilidad, en lo personal no estoy de 558 
acuerdo con dicho proyecto. 559 
 560 
ACUERDO SO-48-368-2012. El Concejo Municipal acuerda no está de acuerdo con el 561 
proyecto de Ley  17.735 “Reforma del artículo 6 de la Ley de simplificación y eficiencia 562 
tributaria, Ley 8114 y sus reformas”.  La votación queda con 4 votos en contra del 563 
proyecto de los Regidores Gilberto Ruiz, Alicia Alfaro, Hans Corrales y Nicolás Corrales y 564 
1 voto positivo del  Regidor Alex Zambrana. 565 
 566 
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SEGUNDO: El Regidor Hans Corrales se refiere al Proyecto de Ley Ley “Microempresas de 567 
Bienestar Social: Hogares comunitarios” expediente N° 17.862, la vez pasada vimos el 568 
proyecto de presentaba Gloria Vejarano, que tenía que ver con centros de atención 569 
comunitaria para personas 7 años en adelante, este es de 1 a 7 años es un poco para 570 
fortalecer la Red de cuido, en donde se genera microempresas para personas que 571 
establezcan hogares comunitarios para dar atención a niños de1 a 6 años que no 572 
puedan por lejanía participar de esta red de cuido que se está implementando, en lo 573 
personal estoy de acuerdo. 574 
 575 
ACUERDO SO-48-369-2012. El Concejo Municipal de Naranjo está de acuerdo con el 576 
Proyecto de Ley “Microempresas de Bienestar Social: Hogares comunitarios” expediente 577 
N° 17.862. Acuerdo en firme por unanimidad. 578 
 579 
TERCERO: El Regidor Hans Corrales se refiere al Proyecto de Ley N° 18.444 “Ley 580 
Reguladora del sistema Nacional de Contralorías de Servicios”, creo que hoy más que 581 
nunca la ciudadanía demanda un buen servicio en las diferentes instituciones, me 582 
parece que un marco que regule la Contraloría de Servicios, también es atinado, me 583 
parece bueno el proyecto de Ley. 584 
 585 
ACUERDO SO-48-370-2012. El Concejo Municipal de Naranjo está de acuerdo con el 586 
Proyecto de Ley N° 18.444 “Ley Reguladora del sistema Nacional de Contralorías de 587 
Servicios”.  Acuerdo en firme por unanimidad. 588 
 589 
CUARTO: El Regidor Hans Corrales menciona que el día de hoy en la mañana estuvo en 590 
la UTGV, hablando sobre los proyectos intervenidos por la Comisión Nacional de 591 
Emergencias y el tipo de material que están extrayendo del Tajo, hay una gente que no 592 
está conforme con el tipo de material, hablando con el funcionario Henry Céspedes me 593 
indica que se hace un esfuerzo de extraer material del Tajo, pero en síntesis no se ha 594 
logrado extraer material puro y que a pesar de que le han apartado la tierra, el material 595 
queda contaminado con materiales que no necesariamente van hacer cohesión, él me 596 
explicaba que quizás se van a retomar esos trabajos para volver a intervenir, porque  la 597 
gente comenta que echaron algo que no fue nada, la razón puede ser esa es una 598 
razón muy obvia, él me hablaba de la posibilidad entonces de volver a retomar, ampliar 599 
ese decreto para ver la posibilidad de volver a intervenir esos sectores, caso específico 600 
Calle La Isla. 601 
 602 
El Vicealcalde menciona que una cosa es un lastre y otra cosa es un lastre procesado, 603 
siempre se habló del lastre, lo que estamos haciendo fue una basa para recuperar 604 
caminos, no sé a qué se refiere el funcionario Henry cuando dice que viene 605 
contaminado y cuál es su criterio para decir eso, además recordemos que estuvimos 606 
utilizando lastre en épocas de lluvia, eso fue una limitante, el miércoles vamos para Calle 607 
La Isla, estos proyectos no solo dependen del Ing. Francisco Elizondo, sino también del 608 
Ingeniero de la Comisión de Emergencias que al final es el que decide y determina si el 609 
trabajo se paga o no, pero para mejor resolver que el Ing. Elizondo venga la próxima 610 
sesión y explique mejor el panorama de estos caminos. 611 
 612 
ARTICULO 15. El Regidor Alex Zambrana menciona que es feo mencionar lo siguiente 613 
porque ya en varias ocasiones lo he dicho y es el asunto de la parrilla en Calle Porosal, 614 
hay mucha molestia de los vecinos, ya iniciaron una etapa según rumores los materiales 615 
se terminaron y el trabajo se paró, esta parilla ha estado generando problemas entre los 616 
vecinos especialmente en uno que quiere pasar a la fuerza, además la calle está muy 617 
dañada para pasar por el otro lado, nosotros solicitamos a ver qué se puede hacer 618 
porque este señor hasta ha llamado a la Fuerza Pública, el nombre de la persona no lo 619 
sé, pero si se ha creado el nombre, la Fuerza Pública y el Tránsito si tienen el dato 620 
porque ellos conocen la situación, hasta pusieron un rótulo casi al frente de mi casa 621 
que dice: “Obras que no se ven, huecos que si se sienten”. Por lo cual le solicito a la 622 
administración la posibilidad de darle alguna solución, y a la vez quiero agradecerles 623 
por el trabajo realizado en Calle Versalles, a los vecinos yo les dijo que hay que tener 624 
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paciencia porque la Administración está cumpliendo su programación, pero si están 625 
molestos porque le acceso es muy difícil. 626 
 627 
La Alcaldesa menciona que tendrán que seguir esperando, porque estamos 628 
cumpliendo una programación, no podemos quitar la maquinaria donde está 629 
trabajando para llevármela hacer otro trabajo, nosotros hacemos los trabajos 630 
completos, la gente tendrá que esperar, para ver si podemos terminar con ese yema. 631 
 632 

CAPITULO Nº 8 633 
INFORME DE LA ALCALDESA 634 

 635 
ARTICULO 16.  636 

PUNTO 1 637 

La Alcaldesa menciona que en la sesión anterior había quedado pendiente traerles el 638 
croquis del recorrido del Festival Navideño, el cual se adjunta a solicitud de la Comisión 639 
de Proyección Pública de la Municipalidad  de Naranjo,  amparados en el art. 9 inciso f) 640 
de la vigente Ley de Licores,  les solicita su colaboración prohibiendo  al comercio la 641 
venta  y el consumo  de alcohol durante el recorrido del Festival Navideño el cual se 642 
realizara el  Domingo 09 de Diciembre de 2012, ya que si bien es cierto la actividad se 643 
ha caracterizado siempre por ser familiar,  no queremos que se vaya a ver afectada por 644 
el consumo de licor.  645 
 646 
El Presidente Municipal menciona que sería bueno que se prohíba en todo el casco 647 
central de 5:00 a 10:00pm, sería bueno trasladarlo a la Comisión de Jurídicos para 648 
analizar este punto con la Fuerza Pública, y los inspectores Municipales, ya que esta 649 
Comisión se reúne el miércoles 28 de noviembre a las 9:00 am. En dicha reunión se verá 650 
este tema y la implementación de la nueva Ley de Licores, lo que podría hacer la 651 
Administración es empezar a modifica. 652 
 653 
El Concejo Municipal traslada este punto 1  del Informe de la Alcaldesa a la Comisión 654 
de Seguridad para su posterior dictamen. 655 
 656 
 657 
PUNTO 2 658 

Les traigo una información el avance de la Obra de Proyectos Ejecutados según la Ley 659 
7755 de las Partidas Específicas: 660 
 661 

Nombre del Proyecto Monto total 

asignado 

Monto 

solicitado 

% 

Avance 

Acumul

ado 

Saldo del 

Proyecto 

Cuneteado Calle Indio, del 

cruce Calle Pérez hacia abajo y 

Calle Alfaro debajo de predio 

Transporte Cambronero Distrito El 

Rosario-2011 

₡2.510.491,00 ₡137.595,38 5% ₡2.372.895,62 

Instalación de piso cerámico a la 

cocina, contiguo Salón Multiuso, 

Lourdes Distrito Cirrí Sur-Partida 

Específica 2012. 

₡646.065,00 ₡632.187,66 95% ₡13.877,34 

TOTAL: ₡3.156.556,00 ₡769.783,04  ₡2.386.772,96 

 662 
Lo anterior de información para que tengan conocimiento que si se están haciendo, 663 
lástima que no se puedan gastar los restos que quedan. 664 
 665 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 2 del Informe de la Alcaldesa. 666 
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PUNTO 3 667 

Les informo que ya estamos pintando y dándoles las mejoras al Parque, para que se vea 668 
decente se están lavando las paredes, cuando ya se corten los árboles que habíamos 669 
hablado se va a ver mejor, lástima que ahora no vino el Capitán de la Fuerza Pública  670 
para decírselo porque vieran las insolencias de un grupo de jóvenes que estaban dando 671 
vueltas con unas bicicletas y patinetas, no respetaban a la gente que estaba pintando, 672 
pasaban por aquí y por allá, las patinetas se tiraban y pegaban con los pollos recién 673 
pintados, por más que yo les hablé no hicieron caso y se pusieron más bravos, yo llamé 674 
a la Policía como a la media hora llegaron, no le llamaron la atención a estos jóvenes, 675 
creo más bien que la policía les tenía miedo, solo aquí en Naranjo se ve eso porque yo 676 
he ido a otros lugares y eso no pasa, yo voy a Grecia, Sarchí, Palmares, San Ramón y los 677 
Policías están dando vueltas en el Parque y en el Comercio, solo aquí en Naranjo los 678 
Policías pasan metidos en la Comandancia, el sábado le pedí al Capitán y me dijeron 679 
que iba a mandar a un oficial, pero no fue así, por lo cual viendo la problemática, el día 680 
de hoy fui al parque y vi a dos jovencitas comprando un puro de marihuana ahí a 681 
simple vista y los Policías cero habían, yo quería proponer al menos 3 Policías 682 
Municipales para el otro año, habría ver que la posibilidad para que vigilen el parque, 683 
mercado, Parque Infantil, Casa de la Cultura, lo lamentable es que no tenemos el 684 
apoyo de la Fuerza Pública, ya tenemos que tomar acciones al respecto, al Oficial 685 
Miguel Chavarría lo trasladaron a otro Cantón, creo que ya debemos de tomar medidas 686 
y solicitar al Ministerio de Seguridad Pública que venga y nos visite para exponerle la 687 
realidad de Naranjo. 688 
 689 
El Regidor Nicolás Corrales menciona que se podría hacer una llamada de atención en 690 
la reunión de la Comisión de Seguridad y si la situación sigue acudir a los jerarcas. 691 
 692 
El Regidor Alex Zambrana indica que la semana pasada se le quisieron meter a su casa 693 
de habitación, llamé a la Fuerza Pública y el teléfono solo sonaba ocupado y eso me 694 
molestó mucho, tuve que llamar a los compañeros de trabajo para que me ayudaran 695 
con la situación, considero que debiéramos de tomar un acuerdo y no esperar más y 696 
solicitarle una visita al señor Ministro de Seguridad.  697 
 698 
El Presidente Municipal menciona que lo va a exponer en la Comisión de Seguridad o 699 
reunirnos con ellos ya que en lo personal yo no le expresado esta molestia, para seguir el 700 
orden jerárquico y sino colabora tomaremos otras medidas. 701 
 702 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 3 del Informe de la Alcaldesa. 703 
 704 

CAPITULO  Nº 9  705 
INFORME DEL PRESIDENTE 706 

 707 
ARTÍCULO 17. El Presidente Municipal menciona que quiere referirse a algo que 708 
personalmente lo tiene muy molesto, lo que  ha sucedido aquí en la Municipalidad 709 
muchos conocen y todos saben que el miércoles 21 de noviembre, fue el juicio en el 710 
Contencioso Administrativo,  el asunto del cobro que iba a ser la señora Alcaldesa a los 711 
gasolineros, ese juicio se resolvió a las 4 de la tarde, en los cuales estuvo presente la  712 
Señora Alcaldesa, el Lic. Luis Ernesto Castro y la Licda. Rosibel, en ese juicio el 713 
Contencioso Administrativo falló en contra de la Municipalidad, por razones que explicó 714 
la Jueza, lo digo porque yo escuché la grabación del juicio, pero lo más importante de 715 
esto es lo siguiente: como aquí se había dicho que ese dinero o tienen idea  los 716 
empleados municipales que ese dinero se podía  tomar  para pagar los reajustes que se 717 
les deben, al perder la municipalidad el juicio, el jueves en la mañana en todo el edificio 718 
andaban diciendo que el culpable de eso es el Presidente Municipal  Gilberto Ruiz que 719 
yo soy el culpable que se haya perdido ese juicio por el hecho de que yo no quise 720 
derogar el acuerdo, el que solicitó la administración el número 7 del 10 de julio de 1996, 721 
el cual se le viene cobrando a  los gasolineros, evidentemente se hace esa bola de 722 
chismes, yo no voy a pensar jamás que la Señora Alcaldesa lo digiera, el viernes y 723 
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sábado me lo dijeron en el mercado personalmente,  de hecho lo dijo Ernesto o la 724 
Licda. Rosibel, aunque  para mí no es otra cosa que tapar su ineficiencia, ya que 725 
cuando hicimos las reuniones, la señora Alcaldesa trajo o no sé si fue el Lic. Ernesto 726 
Castro,  a un Sr Won de  la Municipalidad de Desamparados, que vinieron a acá, 727 
estando presente la compañera Alicia Alfaro, el Licdo. Cristian Ruiz y mi persona, 728 
nosotros como parte del concejo dijimos que no estamos de acuerdo en la tesis que 729 
tiene la administración, que tiene  la Licda. Rosibel y que tiene el  Licdo. Ernesto en el 730 
sentido de que  se pueda cobrar retroactivamente ese dinero, esto con base en un 731 
Recurso de amparo que se dio en el 2002 para las gasolineras de Cartago,  nosotros 732 
dijimos claramente la posición del Lic. Cristian  Ruiz, de que ese recurso de amparo se 733 
dio para las gasolineras de Cartago, no es de acatamiento obligatorio para las demás 734 
gasolineras del país, y las  Municipalidades e incluso la tesis que tiene la Licda. Rosibel y 735 
Lic. Ernesto en la administración es que el recurso del 2002;  automáticamente anula el 736 
acuerdo municipal y nosotros dijimos que no, que no creíamos eso, por esos nos 737 
apartamos del criterio de la administración y le dijimos a la Sra. Alcaldesa, muy bien 738 
ustedes háganlo administrativamente y el concejo se aparta de ese criterio. Trayendo 739 
un Dictamen de Comisión de Jurídicos indicando que al Concejo no le compete esa 740 
situación, la señora Jueza lo dijo muy claro que los Recursos de Amparo, no son de 741 
acatamiento obligatorio, ni tampoco afecta  todas las personas, ese fue un recurso de 742 
amparo exclusivamente para Cartago. Respeto la opinión de la Administración, nosotros 743 
dijimos que no, yo personalmente estoy absolutamente convencido, que no es posible 744 
decir que un Recurso de Amparo que se dio para los gasolineros de Cartago en el 2002, 745 
vaya afectar y anular un Acuerdo Municipal, que se dio aquí, el asunto es que nosotros 746 
podemos derogar el acuerdo o reformarlo, para empezar a cobrarle a los gasolineros 747 
de hoy en adelante,  pero la parte que más me molesta a mi es que estos señores 748 
lleguen a encubrir su ineficiencia,  yo muy claro le dije a la Sra. Alcaldesa la posición 749 
aquí del concejo, no nos metamos si la Sra. Alcaldesa quiere seguir con esta situación es 750 
un asunto administrativo, la  asesoría legal del Lic. Cristian Ruiz fue exactamente lo que 751 
dijo la Jueza del Contencioso Administrativo.  Lo que más me preocupa es que dicen 752 
que ahora seguro el Concejo tiene que pagar las costas del juicio, porque en el juicio le 753 
obligan a la Municipalidad a pagar las costas procesales y personales por haber llegado 754 
a esa  situación, ahora para aclarar más todavía si nosotros hubiéramos en algún 755 
momento derogado el acuerdo  sin tener un fundamento legal, los gasolineros se nos 756 
van a venir encima y nos van a acusar por derogar un acuerdo sin justificación, nosotros 757 
podemos derogar ese acuerdo siempre y cuando estemos bajo un criterio legal, 758 
partiendo de la nueva Ley.  Pero quiero aclarar y que esto ojalá se lo pasen mañana a 759 
todos los empleados municipales que aquí los únicos responsables de esta situación es el 760 
Departamento  de Administración Financiera y el Departamento Legal de esta 761 
Municipalidad, creo personalmente que están asesorando mal a la Administración, una 762 
persona como el compañero Luis Ernesto Castro  que gana más de 1.400.000 colones y 763 
que asesore mal y se pierde un juicio. Este señor no tiene  por qué  andar hablando mal 764 
de mí, y que todos los empleados municipales mañana se enteren que los responsables 765 
son ellos, responsables de que ese juicio se perdiera. Quiero que estos comentarios se 766 
trasladen a los funcionarios municipales que se dejaron decir que iban a venir a la sesión 767 
a decir que fue mi culpa, ojalá la hubieran hecho para que se dieran cuenta de cómo 768 
son las cosas, como es posible una cosa de esas, que irresponsabilidad que el señor 769 
Director Financiero mal informe a los empleados municipales, él fue el ineficiente que 770 
perdió, pero que no vengan a decir que el culpable soy yo, tengo un fundamento legal  771 
en el cual nos amparamos; el criterio Legal del Lic. Ruiz es exactamente el mismo criterio  772 
que dio la Jueza del Contencioso Administrativo. 773 
 774 

 775 
La señora Alcaldesa menciona que respeta el criterio del señor Presidente, cada quien 776 
tiene el derecho de hacer los comentarios, pero sinceramente yo soy la última persona 777 
en darme cuenta de lo que hablan aquí, no hay manera de que dejen los chismes, 778 
Alicia es testigo de eso, uno se cansa inclusive cuando tengo que enfrentar a alguien yo 779 
los llamo y le digo las cosas de frente,  inclusive hace poco se realizó una investigación a 780 
la Licda. Gabriela López  le consta,  que un funcionario que andaba hablando pestes 781 
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de la administración, siendo funcionario municipal y hubo una denuncia al respecto,  782 
pero lamentablemente la gente viene  y pone la denuncia y se arrepiente, entonces 783 
queda en nada la cosa, todo el mundo se quita los tiros. Pero mi criterio muy personal, 784 
como lo dice el Sr. Presidente y respeto sus palabras, pero hay cosas que no las 785 
comparto, de mi parte voy a seguir con este proceso, estamos consultado a otros 786 
abogados yo no me atengo a un solo criterio, inclusive he consultado a personas que 787 
trabajan en la Sala y suplentes de Magistrados,  este fallo me parece inaudito 788 
totalmente, ya empecé a hacer unas acciones. Aquí estoy para defender los intereses 789 
de los y las naranjeñas,  sinceramente les digo me parece injusto lo que le está pasando 790 
a la Municipalidad de Naranjo y curiosamente siempre le pasa a Naranjo, por qué otras 791 
Municipalidades pudieron cobrar ese impuesto,  como la de Desamparados y otras 792 
siendo un voto exclusivo de la Sala Constitucional para Cartago y nosotros no lo 793 
pudimos hacer única y exclusivamente por este acuerdo municipal, lo cual si quiere 794 
decir que es vinculante el voto, que quede claro que esto no es obra de la Licda.  Olga 795 
Marta Corrales Sánchez, porque luego me echan las culpas a una y le dicen a los 796 
expendedores que es la Alcaldesa  la que quiere cobrar ese dinero; se van a dar 797 
cuenta ustedes quien tiene la verdad con toda la legalidad del caso,  porque la ley 798 
nuestra de patentes en el Artículo 3 dice muy claramente que es lo que nosotros 799 
tenemos que hacer, entonces para nosotros y yo como abogada tácitamente el 800 
acuerdo esta derogado, si el criterio de una Juez que es una persona común y silvestre, 801 
la cual puede equivocarse yo deseaba poder hablar ahí en ese tribunal pero 802 
desgraciadamente no podía  hacerlo.  La Jueza me deja muchas dudas a mí, inclusive 803 
la compañera abogada Rosibel a pesar de su juventud, yo la admiro muchísimo, es una 804 
persona estudiosa, y está demostrando ser una muy buena abogada Municipal, ella no 805 
se cree únicamente lo que le dicen, ella estudia mucho y se asesora bien, sin embargo 806 
considero que está totalmente errado el criterio de la Sra. Juez con todo respeto, no lo 807 
comparto; así es que yo llegaré hasta las últimas consecuencias, este asunto no ha 808 
muerto aquí. El Concejo Municipal si tiene que reformar el acuerdo como quieran 809 
hacerlo, junto con el criterio de su abogado el Sr. Cristian Ruiz, y cómo el señor  810 
Presidente Municipal solo a él le hace caso, entonces les solicito que presenten los más 811 
pronto posible, el nuevo acuerdo municipal que se tiene que tomar, ya que también 812 
quedó bien el comentario de la Señora Jueza, que sí había cambiado la forma de 813 
cobrar las patentes entonces que se aboque el Concejo con todo respeto a hacer la 814 
diligencia que se tenga que hacer,  para que esta Municipalidad no siga perdiendo 815 
más recursos de los que ya ha perdido. Todavía estamos en este estire y encoge  816 
porque si vemos muy lamentable a sabiendas ya que inclusive yo hablé con uno de los 817 
abogados de la contra parte, a sabiendas que ya se puede cobrar desde ahora el 818 
impuesto como debe de ser, y nosotros sigamos dándole largas al asunto, es justo que 819 
las expendedoras de servicios ya paguen lo que tiene que ser a esta Municipalidad, 820 
como lo dijo el Sr. Presidente es un asunto meramente administrativo, yo no sé si fue por  821 
la  ineficiencia de los compañeros, a los cuales  respeto y no les podría dar ese 822 
calificativo puesto que yo sé lo que están haciendo, también y que con todo respeto, 823 
comparto el mismo criterio de ellos y vamos a luchar para que estos recursos no se nos 824 
vallan de las manos de  esta Municipalidad, ha sido muchas veces las que Naranjo ha 825 
perdido cosas de cosas porque la gente que se cruza  de brazos y se atiene a una 826 
resolución y así no son las cosas conmigo yo soy una persona muy insistente  vamos a 827 
llegar hasta las últimas consecuencias. Como le dije a Felipe Barrientos que vino aquí, el 828 
cual tengo que decir que es todo un caballero y me encanta hablar con él,  uno puede 829 
tener diferencias  con cualquier persona pero no tiene que perderse la amistad, yo no 830 
soy quien hace las leyes pero si a mí me eligieron para representar al pueblo de Naranjo 831 
y defender los derechos de las y los ciudadanos, toda va  a salir bien pero mientras 832 
tanto, hay que tomar las decisiones y que la gente pague lo justo y algún día la verdad 833 
tendrá que salir  a la luz pública . Lo que si lamento es que anden haciendo malos 834 
comentarios yo puedo mirar a la cara a cualquier persona,  porque yo jamás hablo mal 835 
detrás de ellos, eso de mí nunca lo espere pero si me extraña mucho, que le estén 836 
echando la culpa a ellos, porque definitivamente en ningún momento nadie me lo ha 837 
venido a comentar, yo voy a llamar a cuentas porque  no me gusta para nada esas 838 
actitudes de la gente y que esto vaya a crear un problema dentro de la Municipalidad, 839 
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porque los funcionarios están deseando que pase algo para que digan, que ya  no 840 
vamos a pagar los reajustes porque muchos de ellos aquí viven en función de esos 841 
benditos reajustes, es tan terrible que ya ni quieren trabajar para que ustedes vean  y 842 
una cosa que venimos arrastrando desde el 2010,  nosotros la heredamos no ha sido un 843 
problema de esta administración y sin embargo nos echan la culpa de todo, a mí me 844 
dicen a cada rato que yo estoy cogiendo la plata para hacer obras, que estoy 845 
desviando la plata y no les pago a ellos imagínense ustedes lo equivocados que están,  846 
cuando las cosas yo no puedo coger plata de un lado y pasarla para otro lado y 847 
ustedes lo saben muy bien, lo que es de acueducto es de acueducto, lo que es de 848 
basura es de basura  lo que es de caminos es de caminos yo no puedo, son los ingresos 849 
libre los que yo puedo hacer modificaciones internas pero, aquí hemos tenido reuniones 850 
y nadie habla nada, pero apenas salimos de la sesión todos comentan en los pasillos, yo  851 
cierro la puesta y aquí no acepto ningún chisme ninguna cosa porque ya  cansé . 852 
 853 
El Vicealcalde menciona que con el mayor de los respetos, solicita si podría tener 854 
acceso al criterio por  escrito del Sr. Cristian Ruiz  sobre esta situación. 855 
 856 
El Presidente Municipal le indica que estando usted presente en la reunión que 857 
estuvimos todos él Lic. Ruiz expuso su criterio. 858 
 859 
La Alcaldesa menciona que se le olvidaba indicar que quién llevo esto al Contencioso 860 
no fue la administración fueron los gasolineros, eso es muy importante, para que vean 861 
como están las cosas, ellos llevaron eso amparados en un acuerdo municipal, o sea yo 862 
siento también con todo respeto también aquí mismo en la Municipalidad hubo mano 863 
criminal y lo tengo que decir porque  hay  cosas que se dan que ni siquiera los 864 
expendedores de combustible sabían, de un pronto a otro todos lo sabían, bueno pero 865 
dejémoslo ahí,  no importa como dice el dicho todo se vale en esta vida, no se sabe a 866 
quién tiene uno a la par desgraciadamente, pero esto es así. 867 

 868 

 869 

CAPITULO Nº 10. 870 

ARTÍCULO 18. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintiún horas y treinta 871 
minutos del veintiséis de noviembre del año dos mil doce.     872 
 873 
 874 
 875 
 876 
     Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                  Licda. Gabriela López Vargas 877 
            Presidente                                                Secretaria  Interina 878 
 879 
 880 
 881 
 882 
 883 

 Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 884 
Alcaldesa  885 


